
Compte-rendu du Conseil d'établissement

du lundi 17 juin 2024

Membres présents :

- ↵ Mme du Lac : Chef d'établissement
- ↵ Mme Soullié : Présidente APEL
- ↵ M. Dherbecourt, Mmes Dolphens et Duteil : représentants du personnel
- ↵ Mmes Rouffiange, Wade, Quenois, Lorin et M. Février : parents d'élèves
- ↵ Mmes Froment Costa, Pletan, Robert et Muller : enseignantes
- ↵ Alicia Carмениu, Robin Coursières, Paul Rouffiange, Mathis Meyzat, Solal Altia, Elsa Coudon, Joséphine Lecoq, Nahia Demont Luque et Paul Huguet : élèves délégués

Membres excusés :

- ↵ Mmes Manem, Sabourin, Saez, M. Dufourg : parents référents
- ↵ Mme Desmet, enseignante
- ↵ M. Huguet, président d'OGEC

Les demandes des enfants

- CP
 - Installer des brumisateurs en cas de fortes chaleurs : cela sera reconduit si nécessaire.
 - Mettre en place un concours de dessins : Mme Froment Costa va le faire en classe.
 - Repeindre la porte à côté des tables de ping-pong : nous inscrirons ceci pour une prochaine matinée travaux
 - Refaire une marelle : Mme du LAC va voir coordonnées avec une école dans laquelle des jeux ont été peints.
- CM1
 - Plus de classe verte.
 - Rajouter un miroir pour les garçons dans les toilettes primaires : le miroir va être déplacé pour résoudre à la fois la visibilité sur les urinoirs et l'accès à tous.
 - Verrous des toilettes primaire à vérifier : cela sera fait sur la soirée travaux.

Projets à venir en classe ou dans l'école :

- La brigade des toilettes :
 - Bilan fait par les élèves :
 - Avantages :
 - Les toilettes sont beaucoup plus propres. Il n'y a plus de papiers par terre.
 - La chasse des toilettes est tirée, personne n'essaie d'ouvrir la porte.
 - De plus en plus de garçons font attention à ne plus baisser leur pantalon entièrement
 - Nous pouvons aller aux toilettes tranquillement

Inconvénients :

- Il y a des moments le midi ou c'est un peu long car personne ne vient aux toilettes
- C'est contraignant de devoir rester à surveiller.
- Les brigadiers essaient de rappeler la charte aux enfants qui ne tirent pas la chasse ou qui ne se lavent pas les mains mais les contrevenants n'écoutent pas.
- Certains enfants ne viennent pas lorsqu'ils sont brigadiers

« Le bilan est positif, d'ailleurs le mercredi, au centre de loisirs, les enfants crient, ne tirent pas la chasse et certains grands s'amuse à monter sur les toilettes pour regarder dans d'autres toilettes. Les toilettes sont plus sales. »

- N+1 :
 - Un deuxième passage de ménage sera fait en début d'après-midi
 - Réduction du temps des brigadiers à 15/20 minutes.
- L'uniforme : les sondages ont été favorablement pour le port de l'uniforme (66% pour 34% contre) bien qu'il y ait une réserve quant à la proposition de tenue (à savoir tee-shirt ou polo et sweat au logo de l'école) compte tenu des frais que cela pourrait engendrer. Une solution avec tee-shirt ou polo blanc ou bleu et écusson thermocollé aurait pu être choisie mais au vu des réactions (parfois radicales) de certains parents, le projet est mis de côté pour l'instant.

Demandes des parents :

Les sorties scolaires :

- Plusieurs demandes ont concerné ce point : voyages éventuels à venir ou absence de voyage cette année.
- A ce jour rien n'est préparé au vu de la difficulté de trouver
 - des centres qui puissent accueillir 3 classes (CP-CE1-CE2)
 - des animateurs pour nous accompagner. Être accompagné de parents pose la difficulté du choix des parents et des jalousies que cela pourrait engendrer.
 - les coûts de plus en plus prohibitifs pour le transport.
- Les sorties des CM1 et CM2 cette année
- Beaucoup d'activités à l'école cette année pour toutes les classes
 - Journée rugby UGSEL
 - Secourisme
 - Sécurité routière
 - Théâtre
 - Kaplas
 - Cinéma de Noël
 - Semaines des APEL
 - Koh Lanta
 - Musée...
- Toutes ces activités ont un coût, même si certaines sont prises en charge par l'APEL, d'autres sont imputées au budget sorties de l'année. Les ventes de gâteaux en CP-CE1-CE2 ont permis de faire toutes les sorties autre que le voyage scolaire. Chaque sortie a un coût, même s'il ne s'agit que du ticket de bus/tram.
- Demande que les informations de sorties soient données plus tôt pour que les parents puissent mieux s'organiser. Nous faisons au mieux mais n'avons pas toujours les informations confirmées très à l'avance.

Premiers soins :

- La procédure en cas de blessures des enfants est de soigner l'enfant, si c'est nécessaire prévenir l'enseignante de la blessure et des soins apportés. L'enseignante prévient les parents via Educartable si c'est une information qui n'est pas jugée urgente. En cas d'urgence le 15 est appelé ainsi que les parents

Préau couvert pour les vélos :

- Les enfants ne peuvent pas accéder au garage à vélo qui est couvert pour des raisons de sécurité puisqu'il leur faut pour cela passer derrière les voitures
- Un abri va être installé au niveau du garage qu'ils ont actuellement et des supports ajoutés. L'APEL finance ce préau grâce à l'argent gagné lors de la tombola.

Cantine :

- Un appel d'offre a été fait cette année et des sociétés mises en concurrence. Les coûts étaient supérieurs pour une qualité jugée moindre par les enfants. Le bio a un coût non négligeable et il faudrait augmenter les tarifs d'environ 0,50€ par repas ce qui ne peut pas être supporté par beaucoup de familles.
- Pour rappel : la cantine c'est environ 135 repas par an sur les 1095 d'un enfant (sans compter les goûters)
- Concernant le plastique ce n'est le cas que pour les yaourts. Tout le reste (fromages compris) est livré à couper.
- Le protocole d'appel à la cantine sera revu à la rentrée puisque Vianney ne sera plus présent
- Un parent a supposé que les portions étaient trop petites : cela pose question au vu de ce qui est jeté chaque jour. Certains enfants n'aiment pas le repas et préfèrent accuser les quantités que leur volonté à manger de tout.
- Une demande a été faite les différentiels de coûts entre la préparation sur place et la livraison : beaucoup de paramètres sont à prendre en compte, pas seulement le coût alimentaire mais aussi les coûts de personnel de l'école qui font plus d'heures, ont plus de missions

Catéchisme

- Mme du LAC rappelle qu'elle est ouverte à toutes propositions pour une mise en place du catéchisme hors temps scolaire. La congrégation des Sœurs n'a plus de Sœurs assez jeunes pour faire vivre ces temps et la paroisse manque elle aussi de volontaires. Embaucher du personnel pour cette mission n'est pas à l'ordre du jour.

Départ de Vianney

- Plus de session hebdomadaire d'informatique. Un projet de renfort des ordinateurs en classe envisagé (2 postes par classe) mais problème de la place dans certaines classes
- Une ligne de postes restera dans la salle actuelle pour que les enseignants puissent mener des projets
- Un partenariat a été noué avec le dojo béglais qui interviendra pour 2 heures par semaine dans chaque classe du CP au CM2 (sauf 5^{ème} période). Ce choix coûteux est porté par l'OGEC pour l'année à venir et un bilan sera fait à son issue. Les enseignantes de maternelle assurent la motricité.

Travaux et projet d'avenir

- Le coin gazon est un coin calme pour les enfants qui souhaitent pouvoir se poser, discuter, lire.... Les jeux et activités dynamiques peuvent se dérouler dans tout le reste de la cour de récréation. De plus les bordures en bois pourraient être la cause de blessures.
- Demande d'une structure de jeux pour les primaires : le sujet sera étudié
- Un préau va être installé dans quelques mois.
- Avenir de l'école : il est prévu qu'un courrier accompagne la lettre de rentrée (envoyée fin juin/début juillet)

Divers :

- Demander à tous les parents de faire un traitement préventif ou curatif des poux avant chaque retour de vacances
- Demande que les inscriptions se fassent de façon dématérialisée. Cela va être le cas grâce à Educartable pour les sorties scolaires par exemple.
- Le secourisme + initiation théâtre ont beaucoup plu aux enfants.
- Ecran géant le soir lors de la fête de l'école pour le match de l'UBB

Merci à tous les participants.